

**Zeitschrift:** L'Hôtâ  
**Herausgeber:** Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien  
**Band:** - (1996)

**Artikel:** Les croix du Jura  
**Autor:** Imhoff, Gaston / Imhoff, André  
**Kapitel:** Vicques  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 04.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## VICQUES

Porte d'entrée de la «Terre sainte», ce village est entouré et orné par un ensemble de dix-sept croix. Nous avons décidé d'en présenter trois: en premier lieu la croix en ciment «Sur Geneveret» (crucifix). Érigée au milieu de ce lieu-dit en 1946, elle est là pour commémorer l'amélioration des parcelles de la bourgeoisie.

Le passage des armées françaises et impériales dans la Principauté, après la défaite de Napoléon 1<sup>er</sup> ne laissa que des ruines. Les communes et les citoyens furent saignés à blanc par les frais résultant des troupes d'occupation. Ils en subirent longtemps les effets. Avant de pouvoir reconstituer les objets qui n'étaient pas de première nécessité, il fallut travailler ferme pour remettre en ordre tout ce qui avait été abîmé et détruit. Ce n'est que trente ans plus tard que les croix ont été remplacées dans ces finages.

La croix en bois, au lieu-dit «Sur la Croix», mérite aussi une mention: elle a été façonnée et érigée par Joseph Fähndrich en remplacement d'une ancienne croix; selon la tradition, elle avait été placée à cet endroit comme «ex-voto», à la suite d'un accident avec un attelage, dont de graves conséquences ont pu être évitées.

Menaçant ruine, une autre croix en bois, façonnée bénévolement par Oscar Fähndrich (fils du précédent), fut placée sur la pente ouest du pâturage du Rétemberg en 1980. Elle fut bénie en avril 1983 par le R.P. Humbert Esposti, devenu ressortissant de Vicques.

*Croix  
Sur-Geneveret.*

